
娱乐·专题2013年7月21日 星期日
编辑吴笑文 | 组版唐玉梅 | 校对刘军 11

麻辣娱

女星待产，总有大批媒体场外等候，

盼得拍到小家伙的第一张照片。生子既

然是大喜事，免不了要发红包给在场外

候产的大批媒体记者，也要派发红包给

下属员工等。此次姚晨的预产期本是7

月 10日，当天就有媒体在医院门口蹲

守。从12日开始，医院门口就集结了不

少媒体，开始驻足等候喜讯，15日下午传

出姚晨将分娩的消息，大批记者火速赶

赴医院。

待到小土豆出生，姚晨的经纪人就

开始给记者发每人200元的红包。相比

以往明星生子躲媒体的做法，姚晨团队

此次走亲民风，不仅给蹲守的记者送水

和食物，还大派红包，感谢媒体对姚晨的

关注，公关手段高明。

2007年7月嫁给李家诚的“千万媳

妇”徐子淇，产女时带着4名保镖、3名喇

嘛入住沙田仁安医院“总统套房”。2011

年 6月，徐子淇不负李家所望，喜得贵

子。当时，公公李兆基因心情喜悦，特地

向其公司直属近1500名同事送福利，每

位港币1万元整，于当月三十日直接转

账至下属的银行卡内。李兆基出手阔

绰，光是派发奖金就已达1500万港币。

同样是2011年生产的李嘉欣，向媒

体则派出了千元（港币，下同）红包。

2011年初，40岁李嘉欣为老公许晋亨剖

腹诞下儿子 Jayden Max。小 JM贵为

许家嫡孙，自然万千宠爱，许家在BB出

世当日，透过公关公司IPS，向驻守医院

的媒体豪派千元红包。不过千元红包限

量30封，不够派给现场百余名记者。

在欧美，明星们很有意识地保护子

女的首次公开照片版权，通常，第一张照

片都会以高价卖给报刊杂志，毕竟在欧

美国家照片的版权律法相对完善。

欧美的娱乐杂志发现，在封面刊登

名人和他们新生宝宝的照片能让他们的

杂志大卖。明星孩子照片非常值钱，而

且价格一路攀升，都是因为见有利可图，

各杂志争夺名人宝宝照片发片权而引发

的。1989年，当《Star》杂志以10万美元

买下“猫王”之女丽莎·玛丽·普雷斯利孩

子的照片时，还被外界认为过高，而如

今，10万美元已经变成一个零头了。欧

美娱乐杂志是除电影电视之外另一个能

带来几十亿美元收入的媒体方式。有这

样大的市场和收益，杂志公司出得起高

价，一点也不奇怪。

2008年，好莱坞最受瞩目的一对布

拉德·皮特 和 安吉丽娜·茱莉，迎来了他

们的龙凤胎子女。此前，珍妮弗·洛佩兹

诞龙凤胎，美国《人物》杂志出价600万

美元购得母子三人的首张照片，但是这

个纪录很快被安吉丽娜·茱莉打破！

作为西方社会今年最受关注的一对

双胞胎，早在安吉丽娜·朱莉生产前两个

月，对于双胞胎靓照的竞价已经引发了

美国媒体一轮竞争，竞买价在1000万到

2000万美元之间。此前，布拉德·皮特

和安吉丽娜·朱莉曾把第一个亲生女儿

夏伊洛的照片卖给美国《人物》杂志并获

得 400 万美元。这次双胞胎照片竞买

中，美国《人物》、《OK》两家杂志社成了

最主要的竞争者。最终，他们将照片卖

给了《人物》和《Hello！》，两家杂志社为

此付出了1400万美元的巨款，朱莉和皮

特将照片收入所得用于慈善事业。

而在中国，或许是因为没有媒体愿

意大手笔购买星二代们的“面世”照，也

因为没有完善的图片版权保护措施。据

悉，超女叶一茜产女后，也曾有媒体叫嚣

着开价三十万元买叶一茜女儿的第一张

照片。王菲怀上李嫣时，有媒体开价五

十万元欲购买李嫣出生后的首张照片，

不过后来也都不了了之。

很多星妈生子后，会主动在网络上

发出孩子照片，如张柏芝二儿子出世后，

他们就公示了一张兄弟俩的拉手熟睡

照。姚晨近日也将小土豆的侧面照片放

在微博上。

当然更多的明星选择不公开子女照

片，比如小S每每上传的三个女儿的照

片，都不见正面。更有对家人万分保护

的刘德华，连妻子朱丽倩的照片也未曾

让媒体多拍几张，更别提女儿了，他只上

载过女儿小手照片，吴彦祖也同样如此。

在娱乐圈，明星一举一动都会引起

人们关注。至于结婚，生孩子更是重大

新闻。但越是媒体想获得的消息越难获

得。

姚晨生孩子了。这个消息同样让媒

体兴奋异常，攒足精力要捞条大鱼。一

家网站据说开出30万元想获得一张小宝

宝的照片。如果姚晨也玩神秘，那媒体

会很辛苦，但是，恰恰姚晨一点也不玩神

秘，姚晨先是在微博晒出儿子的照片，称

是“父子俩的第一次亲密接触”。照片

中，“小土豆”头发浓密，捏着小拳头，十

分可爱。爸爸曹郁则躺在一侧深情地望

着儿子，画面相当有爱。画面温馨引来

众多网友的祝福。接着就是大大方方出

院，让媒体随便拍。结果呢，我们看到的

是一幕幕温馨的画面。

姚晨生子，祝福声声。这除了姚晨

在娱乐圈有良好的口碑外，还有一点就

是姚晨不做作。离婚不背人，再婚不背

人，坦坦荡荡，磊磊落落。但在娱乐圈能

像姚晨如此磊落的并不多，她们会以各

种各样的名义拒绝媒体，离婚闭嘴不谈，

结婚戒备森严。有意思的是，虽然明星

一个比一个神秘，但没有一条消息媒体

捕捉不到，或者说，无一漏网。只是弄些

本来光明的恋爱很像偷情，至于结婚现

场，更有点像黑帮开会。

其实，人们是善良的。想获悉明星

的私生活也没那么多恶意。不过是想满

足一下好奇心，满足后还会献上深深的

祝福。这真的没什么不好。比如，现在

姚晨大大方方出院，起码不会再有媒体

天天躲在姚晨家附近，跟做贼似的，因为

那样会逮着啥拍啥。

新娱

大手笔之红包：
1000多万派发员工

大手笔之天价照片：
一张龙凤胎照片，1400万美元

姚晨生子不玩神秘很好很温馨


